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 Резюме 

 В настоящем заявлении приводится информация о работе, проделанной в 

ходе пятьдесят второй сессии Комиссии по границам континентального шельфа. 

В частности, в нем содержится обзор прогресса, достигнутого в изучении пред-

ставлений, которые были поданы Российской Федерацией в отношении Север-

ного Ледовитого океана (частичное пересмотренное представление); Бразилией 

в отношении материковой окраины экваториальной части территории Бразилии 

(частичное пересмотренное представление); совместно Францией и Южной Аф-

рикой в отношении района «Архипелаг Крозе и острова Принс-Эдуард»; Кенией; 

Нигерией; Палау в отношении Северного района (частичное измененное пред-

ставление); Шри-Ланкой; Португалией; Испанией в отношении района Галисия 

(частичное представление); Индией (частичное представление). В заявлении со-

держится также информация об утверждении рекомендаций относительно пред-

ставления, поданного Францией в отношении Реюньона и островов Сен-Поль и 

Амстердам, и рекомендаций относительно представления, поданного Кот-д’Иву-

аром, и о презентации частичного представления, поданного Индонезией в отно-

шении района к северу от Папуа (поднятие Эаурипик). Наконец, в нем содер-

жится информация о прочих вопросах, разобранных Комиссией во время сессии, 

таких как условия службы ее членов.  
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  Введение 
 

 

1. Комиссия по границам континентального шельфа провела свою пятьдесят 

вторую сессию в Центральных учреждениях Организации Объединенных Наций 

с 27 января по 13 марта 2020 года. Пленарные части сессии состоялись 3–7 фев-

раля и 2–6 марта 2020 года1. Остальные части сессии были посвящены техниче-

скому изучению поданных представлений в различных подкомиссиях и прово-

дились в оснащенных геоинформационной системой лабораториях Отдела по 

вопросам океана и морскому праву Управления по правовым вопросам Секрета-

риата. 

2. В работе сессии принимали участие следующие члены Комиссии: Лоренс 

Фоладжими Авосика, Аднан Рашид Насер аль-Азри, Ванда-Ли Де Ландро-

Кларк, Иван Федорович Глумов, Алдину Кампуш, Мазлан бин Мадон, Марцин 

Мазуровский, Жаир Алберту Рибас Маркис, Эштеван Штефани Маханджане, 

Домингуш ди Карвалью Виана Морейра, Дейвид Коул Мошер, Саймон Нджу-

гуна, Пак Ён Ан, Карлос Марсело Патерлини, Клодетт Рахаримананирина, Мар-

тин Ванг Хайнессен, Юн Тан, Тосицугу Ямадзаки и Гонсало Алехандро Яньес 

Каррисо2. Эмманюэль Кальнги уведомил секретариат Комиссии, что не сможет 

присутствовать на сессии ввиду проблем с визой.  

3. В распоряжении Комиссии имелись следующие документы:  

 a) предварительная повестка дня (CLCS/52/L.1); 

 b) заявления Председателя о ходе работы Комиссии на ее пятидесятой и 

пятьдесят первой сессиях (CLCS/50/2 и CLCS/51/1); 

 c) представления, поданные прибрежными государствами 3  на основа-

нии пункта 8 статьи 76 Конвенции Организации Объединенных Наций по мор-

скому праву; 

 d) резолюция 74/19 Генеральной Ассамблеи о Мировом океане и мор-

ском праве; 

 e) соответствующие сообщения от государств — участников Конвенции 

и государств — членов Организации Объединенных Наций, в том числе от Бра-

зилии (10 января 2020 года), Канады (20 декабря 2019 года), Маврикия (3 марта 

2020 года) и Южной Африки (18 и 23 октября 2019 года и 27 января 2020 года). 

 

 

  Пункт 1 

Открытие пятьдесят второй сессии  
 

 

4. Председатель Комиссии г-н аль-Азри открыл ее пятьдесят вторую сессию.  

 

__________________ 

 1 См. CLCS/50/2, п. 88, и резолюцию 74/19 Генеральной Ассамблеи, п. 109. 

 2 Г-н Авосика присутствовал на сессии с 27  января по 21  февраля и с 26 февраля; 

г-жа Де Ландро-Кларк и г-н Мазуровский — до 6 марта; г-н Морейра — с 27 января по 

14 февраля и с 23 февраля по 6 марта; г-н Глумов — с 3 февраля по 6 марта; г-н Тан — с 

28 февраля. Кроме того, в связи с тем, что введение мер готовности к коронавирусной 

инфекции (COVID-19) стало сказываться на международных пассажирских перевозках, 

несколько членов Комиссии были вынуждены уехать домой на последней  неделе сессии.  

 3 Полный перечень поданных представлений см. по адресу: 

www.un.org/Depts/los/clcs_new/commission_submissions.htm. 

https://undocs.org/ru/CLCS/52/L.1
https://undocs.org/ru/CLCS/52/L.1
https://undocs.org/ru/CLCS/50/2
https://undocs.org/ru/CLCS/50/2
https://undocs.org/ru/CLCS/51/1
https://undocs.org/ru/CLCS/51/1
https://undocs.org/ru/A/RES/74/19
https://undocs.org/ru/A/RES/74/19
https://undocs.org/ru/CLCS/50/2
https://undocs.org/ru/CLCS/50/2
https://undocs.org/ru/A/RES/74/19
https://undocs.org/ru/A/RES/74/19
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/commission_submissions.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/commission_submissions.htm
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  Заявление заместителя Генерального секретаря по правовым вопросам, 

Юрисконсульта Организации Объединенных Наций 
 

5. Заместитель Генерального секретаря по правовым вопросам, Юрискон-

сульт Организации Объединенных Наций поздравил должностных лиц Комис-

сии, избранных на ее пятидесятой сессии (см. CLCS/50/2, пп. 70–74), с избра-

нием и поблагодарил выбывающих должностных лиц за их службу. Он положи-

тельно оценил прогресс, которого Комиссия продолжает добиваться в рассмот-

рении представлений, подаваемых прибрежными государствами, несмотря на 

большой объем ее работы и неполноту ее членского состава (одно из мест, вы-

деленных Группе восточноевропейских государств, так и остается вакантным). 

Заместитель Генерального секретаря напомнил о принятых двадцать девятым 

Совещанием государств — участников Конвенции решениях относительно за-

полнения этой вакансии и об усилиях государств-членов по улучшению условий 

работы членов Комиссии. Он вновь заверил Комиссию в непрекращающейся 

поддержке со стороны Управления по правовым вопросам, оказываемой через 

его Отдел по вопросам океана и морскому праву, и по случаю выхода директора 

Отдела в отставку поблагодарил за ее службу на благо Комиссии. 

 

 

  Пункт 2 

Утверждение повестки дня 
 

 

6. Комиссия рассмотрела предварительную повестку дня (CLCS/52/L.1) и 

утвердила ее с поправками (CLCS/52/1). 

 

 

  Пункт 3 

Организация работы 
 

 

7. Комиссия утвердила свою программу работы и график обсуждений, изло-

женные Председателем.  

 

 

  Пункт 4 

Объем работы Комиссии и условия службы ее членов  
 

 

8. Председатель Комиссии подчеркнул, что условия службы членов Комиссии 

остаются для них предметом значительной озабоченности и что Комиссия про-

должает настойчиво выступать за то, чтобы все ее члены пользовались одинако-

вым и разумным режимом при исполнении своих обязанностей, в частности 

чтобы им полагались разумные условия для осуществления поездок и прожива-

ния и полноценное страховое покрытие как минимум по стандартам Организа-

ции Объединенных Наций. 

9. Секретариат напомнил, что в июне 2019 года двадцать девятое Совещание 

государств — участников Конвенции просило его подготовить всеобъемлющее 

исследование, в котором будут изложены возможные варианты решения про-

блемы условий службы в Комиссии, включая ее финансирование, для обсужде-

ния на тридцатом Совещании государств-участников в июне 2020 года, охватить 

в этом исследовании такие варианты, как уплата сборов в связи с подачей пред-

ставлений и преобразование Комиссии в постоянно действующий орган, и вклю-

чить в него информацию о минимальных требованиях, которые должны выпол-

нять государства в отношении режима, распространяющегося на выдвинутых 

ими членов Комиссии в случае их избрания.  

https://undocs.org/ru/CLCS/50/2
https://undocs.org/ru/CLCS/50/2
https://undocs.org/ru/CLCS/52/L.1
https://undocs.org/ru/CLCS/52/L.1
https://undocs.org/ru/CLCS/52/1
https://undocs.org/ru/CLCS/52/1


CLCS/52/2 
 

 

4/13 20-04517 

 

10. Секретариат отметил, что это исследование сейчас готовится. Он просил 

членов Комиссии, сталкивающихся с изменениями в условиях их службы, в 

письменном виде доводить это до сведения Председателя Комиссии. 

11. Проведя обсуждение, Комиссия учредила рабочую группу открытого со-

става для рассмотрения вопросов, поднятых на двадцать девятом Совещании 

государств — участников Конвенции, и формулирования предложений. Эта ра-

бочая группа, ядро которой составили г-да Авосика (сокоординатор), Кампуш, 

Мазуровский, Пак (сокоординатор) и Яньес Каррисо, встретилась после второй 

пленарной части сессии и пришла к следующим выводам: a) при нынешних 

условиях не гарантируется жизнеспособность ситуации, когда Комиссия засе-

дает по 21 неделю в год; b) целевой фонд, призванный финансово содействовать 

участию членов из развивающихся стран, страдает от недофинансирования и 

поэтому ненадежен; c) необходим более надежный метод, позволяющий финан-

сировать участие в заседаниях Комиссии всех ее членов, независимо от их реги-

ональной принадлежности; d) условия службы должны предусматривать возна-

граждение всех членов, чтобы обеспечивались равенство и жизнеспособность 

работы Комиссии, и включать предоставление оплачиваемого государствами-

участниками медицинского страхования, причем не только для членов из разви-

вающихся государств. Рабочая группа сообщила Комиссии об итогах своей ра-

боты и просила отразить ее выводы в письме Председателя Комиссии на имя 

Председателя тридцатого Совещания государств  — участников Конвенции. 

 

 

  Пункт 5 

Рассмотрение частичного пересмотренного представления, 

поданного Российской Федерацией в отношении Северного 

Ледовитого океана4 
 

 

12. Председатель подкомиссии г-н Мадон доложил о ходе ее работы, отметив, 

что подкомиссия заседала 17–21 февраля. В течение этого периода подкомиссия 

продолжила основное научно-техническое изучение поданного представления, 

сосредоточившись прежде всего на данных и информации, которые поступили 

от российской делегации в порядке разъяснения, запрошенного подкомиссией 

на пятьдесят первой сессии. 

13. Состоялось три встречи с делегацией (ее возглавлял Министр природных 

ресурсов и экологии Российской Федерации Дмитрий Кобылкин), в ходе кото-

рых подкомиссия и делегация делали презентации по поводу дополнительных 

данных и информации, предоставленных делегацией.  

14. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на  

вопросы. 

15. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

третьей сессии она возобновит его рассмотрение, которое будет включать 

встречи с делегацией.  

16. Было решено, что на пятьдесят третьей сессии подкомиссия будет заседать 

6–17 июля 2020 года. 

__________________ 

 4 Представление подано 3 августа 2015 года; URL: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_rus_rev1.htm . 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_rus_rev1.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_rus_rev1.htm
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  Пункт 6 

Рассмотрение частичного пересмотренного представления, 

поданного Бразилией в отношении материковой окраины 

экваториальной части территории Бразилии 5 
 

 

17. Председатель подкомиссии г-н Авосика доложил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала 27–31 января и 10–14 февраля. В течение этого 

периода подкомиссия продолжила основное научно-техническое изучение по-

данного представления.  

18. Состоялось три встречи с бразильской делегацией, в ходе которых подко-

миссия и делегация делали презентации по поводу данных и информации, пред-

ставленных делегацией в ответ на запросы, переданные в конце пятьдесят пер-

вой сессии, а также на дополнительные замечания и запросы, озвученные под-

комиссией на пятьдесят второй сессии. 

19. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. Подкомиссия постановила возобновить рассмотрение этого представ-

ления на пятьдесят третьей сессии.  

20. Было решено, что на пятьдесят третьей сессии подкомиссия будет заседать 

3–7 и 17–21 августа 2020 года. 

 

 

  Пункт 7 

Рассмотрение совместного представления, поданного 

Францией и Южной Африкой в отношении района 

«Архипелаг Крозе и острова Принс-Эдуард»6 
 

 

21. Председатель подкомиссии г-н Нджугуна доложил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала 27–31 января. В течение этого периода подкомис-

сия продолжила основное научно-техническое изучение поданного представле-

ния. 

22. Встреч с совместной делегацией Франции и Южной Африки не проводи-

лось. Подкомиссия рассмотрела сообщения, документы, а также данные и ин-

формацию, полученные в межсессионный период. Подкомиссия передала доку-

мент с запрошенными разъяснениями по ряду научно-технических вопросов, 

включая мнения и заключения, отраженные в документе, переданном ею на со-

рок пятой сессии в соответствии с пунктом 10.3 приложения III к правилам про-

цедуры (см. CLCS/103, п. 23), и смежном документе с разъяснениями, передан-

ном ею на сорок восьмой сессии. 

23. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся представления. В ходе последовавшего обсуждения 

члены Комиссии выступили с отзывами, в том числе о порядке дальнейшего рас-

смотрения представления, а подкомиссия ответила на вопросы.  

24. Подкомиссия постановила возобновить рассмотрение этого представления 

на пятьдесят третьей сессии. 

__________________ 

 5 Представление подано 8 сентября 2017 года; URL: 

www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_bra_rev2.htm . 

 6 Представление подано 6 мая 2009 года; URL: 

www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_frazaf_34_2009.htm . 

https://undocs.org/ru/CLCS/103
https://undocs.org/ru/CLCS/103
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_bra_rev2.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_bra_rev2.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_frazaf_34_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_frazaf_34_2009.htm


CLCS/52/2 
 

 

6/13 20-04517 

 

25. Было решено, что на пятьдесят третьей сессии подкомиссия будет заседать 

17–21 августа 2020 года. 

 

 

  Пункт 8 

Рассмотрение представления, поданного Кенией 7 
 

 

26. Председатель подкомиссии г-н Хайнесен доложил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала 24–28 февраля и 9–13 марта. В течение этого пе-

риода подкомиссия продолжила основное научно-техническое изучение подан-

ного представления, включая рассмотрение отклика, поступившего от кений-

ской делегации в порядке разъяснения, запрошенного подкомиссией на пятьде-

сят первой сессии. 

27. Встреч с делегацией не проводилось. В конце сессии подкомиссия пере-

дала обновленную информацию о рассмотрении ею этого представления. 

28. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

29. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

третьей сессии она возобновит его рассмотрение.  

30. Было решено, что на пятьдесят третьей сессии подкомиссия будет заседать 

20–24 июля 2020 года. 

 

 

  Пункт 9 

Рассмотрение представления, поданного Нигерией 8 
 

 

31. Председатель подкомиссии г-н Маханджане доложил о ходе ее работы, от-

метив, что подкомиссия заседала 17–21 февраля. В течение этого периода под-

комиссия продолжила основное научно-техническое изучение поданного пред-

ставления. 

32. Состоялось две встречи с нигерийской делегацией (ее возглавлял Генераль-

ный прокурор, Министр юстиции Абубакар Малами), на которых делегация 

представила свой отзыв на мнения и заключения подкомиссии в отношении 

охватываемого представлением района, переданные на пятьдесят первой сессии, 

и между делегацией и подкомиссией состоялся дальнейший обмен мнениями. 

33. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

34. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

__________________ 

 7 Представление подано 6 мая 2009 года; URL: 

www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ken_35_2009.htm . 

 8 Представление подано 7 мая 2009 года и изменено 18 ноября 2016 года; URL: 

www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_nga_38_2009.htm . См. также 

ниже, п. 79. 

http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ken_35_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ken_35_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_nga_38_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_nga_38_2009.htm
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третьей сессии она возобновит его рассмотрение, которое будет включать 

встречи с делегацией. 

35. Было решено, что на пятьдесят третьей сессии подкомиссия будет заседать 

6–17 июля 2020 года. 

 

 

  Пункт 10 

Рассмотрение представления, поданного Францией в 

отношении Реюньона и островов Сен-Поль и Амстердам9 
 

 

36. После того как на пятидесятой сессии состоялись презентации подкомис-

сии и французской делегации (см. CLCS/50/2, пп. 37–39), Комиссия возобно-

вила рассмотрение проекта рекомендаций относительно представления, подан-

ного Францией в отношении Реюньона и островов Сен-Поль и Амстердам.  

37. Проведя обстоятельные обсуждения, 4 марта Комиссия без голосования 

утвердила проект рекомендаций с внесением в него поправок. 

38. В соответствии с пунктом 3 статьи 6 приложения II к Конвенции эти реко-

мендации, включая их резюме, были 13 марта 2020 года представлены в пись-

менном виде прибрежному государству и Генеральному секретарю.  

 

 

  Пункт 11 

Рассмотрение частичного измененного представления, 

поданного Палау в отношении Северного района 10 
 

 

39. Председатель подкомиссии г-н Патерлини доложил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала 24–28 февраля и 9–13 марта. В течение этого пе-

риода подкомиссия продолжила основное научно-техническое изучение подан-

ного представления, сосредоточившись прежде всего на дополнительных дан-

ных и информации, которые поступили от палауанской делегации в ответ на за-

просы, озвученные подкомиссией на пятьдесят первой сессии.  

40. Состоялось две встречи с делегацией, в ходе которых подкомиссия и деле-

гация делали презентации по поводу данных и информации, поступивших от 

делегации в ответ на запросы, переданные в конце пятьдесят первой сессии, и о 

ходе рассмотрения представления подкомиссией.  

41. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

42. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

третьей сессии она возобновит его рассмотрение, которое будет включать 

встречи с делегацией.  

43. Было решено, что на пятьдесят третьей сессии подкомиссия будет заседать 

20–24 июля 2020 года. 

 

 

__________________ 

 9 Представление подано 8 мая 2009 года; URL: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_fra_40_2009.htm . 

 10 Представление подано 8 мая 2009 года и изменено 26 октября 2017 года; URL: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_plw_41_2009.htm . 

https://undocs.org/ru/CLCS/50/2
https://undocs.org/ru/CLCS/50/2
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_fra_40_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_fra_40_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_plw_41_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_plw_41_2009.htm
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  Пункт 12 

Рассмотрение представления, поданного Кот-д’Ивуаром11 
 

 

44. После того как на пятидесятой сессии состоялись презентации подкомис-

сии и ивуарской делегации (см. CLCS/50/2, пп. 41–42), Комиссия возобновила 

рассмотрение проекта рекомендаций относительно представления, поданного 

Кот-д’Ивуаром. 

45. Проведя обстоятельные обсуждения, 5 февраля Комиссия без голосования 

утвердила проект рекомендаций с внесением в него поправок. 

46. В соответствии с пунктом 3 статьи 6 приложения II к Конвенции эти реко-

мендации, включая их резюме, были 19 февраля 2020 года представлены в пись-

менном виде прибрежному государству и Генеральному секретарю.  

 

 

  Пункт 13 

Рассмотрение представления, поданного Шри-Ланкой12 
 

 

47. Председатель подкомиссии г-н Яньес Каррисо доложил о ходе ее работы, 

отметив, что подкомиссия заседала 24–28 февраля и 9–13 марта. В течение этого 

периода подкомиссия продолжила основное научно-техническое изучение по-

данного представления, сосредоточившись прежде всего на данных и информа-

ции, которые поступили от шри-ланкийской делегации на этой сессии в порядке 

разъяснения, запрошенного подкомиссией на пятьдесят первой сессии.  

48. Состоялось три встречи с делегацией, в ходе которых подкомиссия и деле-

гация делали презентации по поводу дополнительных данных и информации, 

предоставленных делегацией. Изучив данные и информацию, предоставленные 

в ходе сессии, подкомиссия позднее передала свои комментарии и запросы.  

49. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления.  

50. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

третьей сессии она возобновит его рассмотрение, которое будет включать 

встречи с делегацией. 

51. Было решено, что на пятьдесят третьей сессии подкомиссия будет заседать 

20–24 июля 2020 года. 

 

 

  Пункт 14 

Рассмотрение представления, поданного Португалией 13 
 

 

52. Председатель подкомиссии г-жа Де Ландро-Кларк доложила о ходе работы 

подкомиссии, отметив, что она заседала 27–31 января и 10–14 февраля. В тече-

ние этого периода подкомиссия продолжила основное научно-техническое изу-

чение поданного представления, сосредоточившись прежде всего на отклике, 

__________________ 

 11 Представление подано 8 мая 2009 года и изменено 24 марта 2016 года; URL: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_civ_42_2009.htm . 

 12 Представление подано 8 мая 2009 года; URL: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_lka_43_2009.htm . 

 13 Представление подано 11 мая 2009 года и изменено 1 августа 2017 года; URL: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_prt_44_2009.htm . 

https://undocs.org/ru/CLCS/50/2
https://undocs.org/ru/CLCS/50/2
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_civ_42_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_lka_43_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_lka_43_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_prt_44_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_prt_44_2009.htm
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поступившем от португальской делегации в порядке разъяснения, запрошенного 

подкомиссией на пятьдесят первой сессии.  

53. Состоялось три встречи с делегацией, в ходе которых подкомиссия и деле-

гация делали презентации по поводу данных и информации, представленных 

делегацией, а также дополнительных замечаний и запросов, озвученных подко-

миссией на пятьдесят второй сессии. 

54. Председатель подкомиссии также доложила Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления.  

55. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

третьей сессии она возобновит его рассмотрение, которое будет включать 

встречи с делегацией.  

56. Было решено, что на пятьдесят третьей сессии подкомиссия будет заседать 

3–7 и 17–21 августа 2020 года. 

 

 

  Пункт 15 

Рассмотрение частичного представления, поданного Испанией 

в отношении района Галисия14 
 

 

57. Председатель подкомиссии г-н Мошер сообщил о ходе ее работы, отметив, 

что подкомиссия заседала 17–21 февраля. В течение этого периода она продол-

жила основное научно-техническое изучение поданного представления.  

58. Состоялось две встречи с испанской делегацией, в ходе которых подкомис-

сия и делегация делали презентации по поводу рассмотрения представления и 

дополнительных данных и информации, поступивших от делегации в ответ на 

запросы, озвученные подкомиссией на пятьдесят первой сессии.  

59. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

60. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

третьей сессии она возобновит его рассмотрение, которое будет включать 

встречи с делегацией.  

61. Было решено, что на пятьдесят третьей сессии подкомиссия будет заседать 

6–17 июля 2020 года. 

 

 

  Пункт 16 

Рассмотрение представления, поданного Индией 15 
 

 

62. Председатель подкомиссии г-н Маханджане доложил о ходе ее работы, от-

метив, что подкомиссия заседала 10–14 февраля. В течение этого периода под-

комиссия продолжила основное научно-техническое изучение поданного 

__________________ 

 14 Представление подано 11 мая 2009 года; URL: 

www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_esp_47_2009.htm . См. также 

ниже, п. 79. 

 15 Представление подано 11 мая 2009 года; URL: 

www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ind_48_2009.htm . 

http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_esp_47_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_esp_47_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ind_48_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ind_48_2009.htm
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представления, сосредоточившись прежде всего на данных и информации, кото-

рые поступили от индийской делегации в порядке разъяснения, запрошенного 

подкомиссией на пятьдесят первой сессии.  

63. Состоялось две встречи с делегацией, в ходе которых подкомиссия и деле-

гация делали презентации по поводу представления, в частности по поводу до-

полнительных данных и информации, поступивших от делегации в ответ на ком-

ментарии и запросы, озвученные подкомиссией после изучения представленных 

на этой сессии данных и информации.  

64. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся представления. В ходе последовавшего обсуждения 

члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на вопросы.  

65. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

третьей сессии она возобновит его рассмотрение, которое будет включать 

встречи с делегацией.  

66. Было решено, что на пятьдесят третьей сессии подкомиссия будет заседать 

3–7 августа 2020 года. 

 

 

  Пункт 17 

Рассмотрение прочих представлений, поданных на основании 

пункта 8 статьи 76 Конвенции: презентация частичного 

представления, поданного Индонезией в отношении района к 

северу от Папуа (поднятие Эаурипик) 16 
 

 

67. 4 марта состоялась презентация поданного Индонезией представления, ко-

торую провели заместитель главы делегации/специальный порученец при Ми-

нистре-координаторе по морским делам и инвестициям Айодия Калаке, главный 

гидрограф Харджо Сусморо, заведующий вопросами базовой геопространствен-

ной информации в Агентстве геопространственной информации Ариеф Сяфии 

и директор по правовым вопросам и территориальным договорам в Министер-

стве иностранных дел Бебеб Джунджунан. В состав делегации входил также ряд 

советников. 

68. Г-н Калаке остановился на содержательных моментах поданного частич-

ного представления, после чего отметил, что это уже второе частичное пред-

ставление, подаваемое Индонезией в Комиссию. Он отметил также, что при под-

готовке этого частичного представления Индонезия не получала ни от одного из 

членов Комиссии помощи в виде научно-технических консультаций. Он отметил 

далее, что Индонезия завершает оформление своего третьего частичного пред-

ставления, касающегося района к юго-западу от Суматры. Г-н Джунджунан за-

явил об отсутствии каких-либо споров в отношении района, охватываемого по-

данным частичным представлением, и отметил, что Индонезия и другие страны 

вышли на Комиссию с просьбой рассмотреть представление каждой из этих 

стран без ущерба для будущей делимитации в регионе «Поднятие Эаурипик». В 

этой связи Индонезия признала потенциальное наличие перекрывающихся 

(с Микронезией (Федеративные Штаты), Палау и Папуа  — Новой Гвинеей) при-

тязаний на континентальный шельф в названном регионе и просила Комиссию 

__________________ 

 16 Представление подано 11 апреля 2019 года; URL: 

https://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_idn1_83_2019.html . 

https://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_idn1_83_2019.html
https://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_idn1_83_2019.html
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рассмотреть представление каждой из этих стран без ущерба для любого буду-

щей делимитации между затрагиваемыми странами. 

69. Затем Комиссия продолжила свое заседание при закрытых дверях. Прини-

мая во внимание высказанные мнения и сделанную делегацией презентацию, 

Комиссия постановила учредить на одной из будущих сессий подкомиссию и 

вернуться к рассмотрению представления на пленарном уровне, когда наступит 

очередь его рассмотрения, определяемая сроком его поступления, с учетом лю-

бых событий, которые могут произойти в будущем.  

 

 

  Пункт 18 

Доклад председателя Комитета по конфиденциальности  
 

 

70. Комитет провел одно заседание, на котором он получил от секретариата 

информацию о том, что вопросов, требующих его внимания, не возникало. 

Пользуясь случаем, Комитет решил провести выборы своего председателя и его 

заместителя в соответствии с правилами 13 («Срок полномочий») и 44 («Поря-

док ведения заседаний») правил процедуры. Комитет без голосования избрал 

г-на Кампуша своим председателем, а г-на Маханджане его заместителем. 

 

 

  Пункт 19 

Доклад председателя Комитета по предоставлению научно-

технических консультаций 
 

 

71. Председатель Комитета г-н Мадон доложил, что Комитет провел одно за-

седание, на котором были утверждены в должности должностные лица, избран-

ные на сорок четвертой сессии, и было констатировано отсутствие на данный 

момент каких-либо просьб государств о предоставлении научно-технических 

консультаций. 

72. После доклада Комиссия постановила, что в своем ежегодном письме на 

имя Председателя Совещания государств — участников Конвенции Председа-

тель Комиссии обратит внимание государств-участников на то, что предостав-

ление научно-технических консультаций является одной из важных функций Ко-

миссии. 

 

 

  Пункт 20 

Прочие вопросы 
 

 

  Представление, поданное Маврикием в отношении области «Остров 

Родригес»17 
 

73. На сорок четвертой сессии, приняв к сведению просьбу, содержавшуюся в 

двух сообщениях Маврикия (от 25 мая 2016 года и 30 января 2017 года), и ин-

формацию о том, что правительство Маврикия занимается получением допол-

нительных данных в отношении области «Остров Родригес», Комиссия поста-

новила приостановить рассмотрение представления до дальнейшего уведомле-

ния и определить порядок такого рассмотрения после получения новых данных 

и информации с учетом организации работы Комиссии на тот момент.  

__________________ 

 17 Представление подано 6 мая 2009 года и изменено 3 марта 2020 года; URL: 

www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_mus_36_2009.htm . 

http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_mus_36_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_mus_36_2009.htm
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74. 3 марта 2020 года Маврикий прислал к своему представлению в отноше-

нии области «Остров Родригес» поправку, которую прибрежное государство 

охарактеризовало как полностью заменяющую данные и информацию, ранее 

представленные по этой области, и попросило о возможности провести для Ко-

миссии и подкомиссии презентацию новых данных и информации. 

75. Комиссия обсудила порядок возобновленного рассмотрения представле-

ния, памятуя при этом о письме своего Председателя от 8 сентября 2017 года на 

имя главы маврикийской делегации. Комиссия констатировала, что члены под-

комиссии, учрежденной для рассмотрения представления, поданного Маври-

кием, занимаются сейчас рассмотрением других представлений. В этих обстоя-

тельствах Комиссия решила, что подкомиссия сможет возобновить свою работу 

только на более позднем этапе. 

76. Что касается запрошенной возможности провести презентацию для Комис-

сии и подкомиссии, то Комиссия отметила, что представление находится в 

настоящее время в подкомиссии, и в соответствии со своей практикой заклю-

чила, что презентацию измененного представления следует устроить для подко-

миссии, когда та возобновит свою работу.  

 

  Посещаемость заседаний 
 

77. Комиссия разобрала вопрос о посещаемости ее заседаний членами и вновь 

подчеркнула важность того, чтобы весь ее членский состав всегда присутство-

вал на всех ее заседаниях, если только не идет речь об отсутствии по личным 

обстоятельствам или по состоянию здоровья. Комиссия отметила информацию 

о том, что один из ее членов не смог присутствовать на пятидесятой, пятьдесят 

первой и пятьдесят второй сессиях из-за проблем с визой, и просила Председа-

теля направить Юрисконсульту Организации Объединенных Наций письмо для 

получения дальнейших разъяснений и содействия в этом отношении. Было 

также отмечено, что на тридцать четвертой сессии Комиссия условилась дово-

дить информацию об отсутствии членов, которые не присутствовали на двух ее 

сессиях подряд, до сведения Совещания государств — участников Конвенции 

(см. CLCS/83, п. 96). 

78. Комиссия подтвердила, что будет по мере необходимости и целесообразно-

сти продолжать практику рассмотрения случаев непосещения на индивидуаль-

ной основе, чтобы обеспечивать полноценное участие всех членов в ее работе, 

и в заслуживающих того случаях напоминать выдвинувшим государствам об их 

обязательствах по пункту 5 статьи 2 приложения II к Конвенции. 

79. Комиссия отметила, что отсутствие некоторых ее членов на прошлых и ны-

нешней сессиях приводило к тому, что в подкомиссии, учрежденной для рас-

смотрения представления, поданного Испанией в отношении района Галисия, 

иногда не набирался необходимый кворум для ведения работы. Чтобы обойти 

возникшую проблему, Комиссия решила с учетом специализации 

г-жи Де Ландро-Кларк назначить ее членом этой подкомиссии. Соответственно, 

она перестает быть членом подкомиссии, учрежденной для рассмотрения пред-

ставления, поданного Нигерией. Комиссия решила также, что для заполнения 

вакансии, возникающей вследствие этого во второй из названных подкомиссий, 

туда будет позднее назначен седьмой ее член.  

 

  Семинары 
 

80. Комиссия обсудила и согласовала список научных и процедурных тем, ко-

торые, если позволит рабочая нагрузка, будут рассмотрены в формате семинара 

на пленарных частях ее будущих сессий. 

https://undocs.org/ru/CLCS/83
https://undocs.org/ru/CLCS/83
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  Целевые фонды 
 

81. Секретариат проинформировал Комиссию о состоянии целевого фонда 

добровольных взносов для целей компенсации расходов в связи с участием чле-

нов Комиссии из развивающихся государств в ее заседаниях. За период после 

предыдущей сессии поступили взносы от Ирландии, Канады, Коста-Рики, Но-

вой Зеландии, Португалии и Франции. Секретариат также объявил о предстоя-

щем дополнительном взносе — от Японии 18 . По состоянию на 28 февраля 

2020 года остаток средств в целевом фонде составлял приблизительно 

115 000 долл. 

82. Секретариат отметил, что на нынешней сессии шести членам Комиссии, 

выдвинутым развивающимися государствами, была оказана финансовая помощь 

на сумму примерно 120 000 долл. При текущем остатке средств в целевом фонде 

и с учетом того, что пятьдесят третья и пятьдесят четвертая сессии потребуют, 

видимо, финансирования в объеме примерно 120 000 долл. каждая, целевой 

фонд окажется не в состоянии оказать помощь всем прибывающим из развива-

ющихся государств членам, от которых можно ожидать запрашивания такой по-

мощи, если до пятьдесят третьей сессии в него не поступят дополнительные 

взносы. Кроме того, средств, оставшихся сейчас в целевом фонде, недостаточно 

для полного возмещения страховых взносов, уплачиваемых членами Комиссии 

из развивающихся государств, которые становятся участниками плана медицин-

ского страхования в Центральных учреждениях, или расходов на приобретение 

путево́й медицинской страховки. В связи с этим секретариат подчеркнул острую 

необходимость внесения в целевой фонд взносов, которые позволят обеспечить 

его непрерывное функционирование на протяжении 2020  года, и сообщил, что 

доводит до сведения государств необходимость в дополнительных взносах. 

83. Что касается целевого фонда для облегчения подготовки представлений в 

Комиссию по границам континентального шельфа развивающимися государ-

ствами, в частности наименее развитыми странами и малыми островными раз-

вивающимися государствами, и для обеспечения соблюдения статьи 76 Конвен-

ции Организации Объединенных Наций по морскому праву, то секретариат со-

общил, что на 28 февраля 2020 года остаток средств в этом целевом фонде со-

ставлял примерно 685 000 долл. и что за период после предыдущей сессии 

взносы туда не поступали. Индонезия, Палау и Шри-Ланка получили из целе-

вого фонда помощь для участия во встречах с Комиссией или соответствую-

щими подкомиссиями, проводившихся на нынешней сессии Комиссии.  

 

__________________ 

 18 16 марта 2020 года от Японии поступил взнос в размере 40 073 долл.  


